

Teléfono núm. 25.

Redacción, Administración y Talleres: Plaza de Martínez Torner, núm. 4.

Precio de suscripción 2 pesetas

La Candelaria y San Blas

Decíamos estos días pasados que el almanaque andaba bastante trastornado, y que nuestro refranero marchaba también algo maltrahado.

Según ese refranero «Febrero es el corto, es un día peor que el otro» y los dos días que llevamos son muchísimo mejor, que los que hicieron en el mes antecedente.

Es más; los murcianos amantes de la tradición que acostumbrábamos dar una vueltecita por la plazuela de la Candelaria y San Blas, recordamos aquellos días de viento, en que el clásico y bien desaparecido «rabo» de la chiquillería traviesa y alborzadora, era agitado, más que por el movimiento al andar de infeliz paciente de la hura juvenil, por un aire fuerte y desagradable que a pie firme y con sin igual valentía sufríamos los clásicos visitantes.

Este año la temperatura no ha podido ser más agradable, y los tradicionales asistentes han podido a su sabor gozar de las excelencias de una tarde espléndida, y de una de nuestras fiestas típicas.

El clásico pañuelo, cantado por nuestros escritores y poetas, esa inveterada costumbre que los mozos garridos de nuestra huerta y las clases populares de la ciudad, han conservado; y que envueve reminiscencia de la galantería, nunca desmentida de nuestros antepasados, se trasmitió de una a otra generación con los mismos encantos de sencillez y de hidalguía.

Ir a la fiesta y no comprar a la bien amada y a los seres queridos el pañuelo de la cascaruja, el palmito y el San Blas ha sido siempre una prueba de tacañería y de mal gusto, que no se perdona a la juventud, que dio siempre galardas muestras de su rumbo y de su espléndidez.

Cierto, que la fiesta ha decaído muchísimo, como decayeron los gremios, que eran el impulso especial que las mantenía; pero la tradición quedó encarnada en el alma popular y ella es la que a través de las grandes vicisitudes de la vida mantiene anhelo ese testimonio de nuestro legendario carácter y de nuestras clásicas y sencillas costumbres.

Pero volviendo al hilo de nuestra primera afirmación; o sea, que el almanaque y nuestro refranero andan fuera de quicio y que a última hora no se puede afirmar que unos y otros sean hijos de la experiencia popular

porque con frecuencia suelen darse estos casos de excepción que, en vez de confirmar la regla, llevan camino de convertirse en regla general.

Ahora veremos; si «quel otro» que dice si la «Candelaria piora» o «invierno ya está fora».

Este adagio, por la forma en que está expresado lleva más trazas de ser valenciano, que nuestro; pero el caso es que nos lo hemos asimilado y que ha formado parte de nuestro refranero murciano.

No ha «plorado» ni trazas lleva de ello, y eso que, como decíamos, estos días pasados, sería un don de Dios el que en esta época cayese una lluvia que salvase las cosechas de nuevo y mazadas por la sequía.

Ampliando el refrán es fácil, que se entienda por la Candelaria el mes de Febrero, y que si en él llueve todavía se puedan esperar esos buenos resultados de que se «archo» el invierno, con toda su secueña de zozobras y de inquietudes por las heladas, y que caiga esa benéfica lluvia que sea la salvación de nuestros amanzados campos.

Así sea.

La Candelaria y San Blas

La fiesta de la Candelaria se celebró ayer tarde con extraordinaria animación en la Plaza de Santa Eulalia, en donde amenizó el paseo una banda de música.

La espléndida tarde que hizo llevó al popular barrio más gente que en anteriores años.

En el templo de Santa Eulalia por la mañana hubo función solemne con sermón, en honor de la Santa, acudiendo muchos fieles.

Hoy día de San Blas habrá función religiosa y fiesta popular en Santa Eulalia.

Cruz Roja Española

Sección juvenil de Murcia

Esta tarde, a las cinco y media y en el domicilio de la Asamblea local de la Cruz Roja española calle de Santa Quiteria número 13 se celebró el acto inaugural de la Sección juvenil en esta capital, acto al que se cita particularmente a los niños inscritos en dicha sección juvenil y se invita a los socios de la Asamblea local de la Cruz Roja.

Murcia 3 de Febrero de 1928.—E. delegado especial.

La fiesta de anoche en Romea

Éxito brillantísimo del Festival-Homenaje a Fernández Caballero

En nuestro regio coliseo de Romea se celebró anoche una de las funciones más interesantes y más bellas de cuantas con carácter benéfico se han celebrado en esta capital. Claro que el motivo era de trascendencia importante y reclamaba, como obtuvo, el apoyo y la simpatía de todos los murcianos.

La función-homenaje a Fernández Caballero, cuyo producto se destina a la suscripción para erección del Monumento en Murcia al insigne músico, constituyó un franco y brillantísimo éxito.

Todas las localidades estaban ocupadas por un selecto público, predominando el elemento femenino que daba nota de luz y de color al hermoso espectáculo.

La sala lucía iluminación espléndida y el teatro aparecía adornado con exquisito buen gusto por el Ayuntamiento que de esta manera se asociaba a la función.

Comienza el espectáculo

Al levantarse el telón, una ovación estruendosa estalló desde las distintas localidades, aumentando el entusiasmo del público ante la perspectiva de la decoración escénica que representa la Plaza de Romea con el Monumento obra de Planes, a Fernández Caballero.

El trabajo de escenografía que da nota de luz y de murcianismo al espectáculo, se debe al pincel de nuestro veterano y tantas veces aplaudido artista don José María Sanz, quien recibió los aplausos de la concurrencia.

Don Dionisio Sierra con buena entonación de voz y con el gusto que él pone en estas cosas, interpretó el primer número de programa recitando la bellísima poesía de Salvador Rueda titulada «El entierro de notas», hecha a raíz de la muerte del gran compositor murciano. El público aplaudió sinceramente al señor Sierra.

Después la banda del Regimiento de Sevilla, nuestra brillante y laureada organización musical, interpreta entre las ovaciones del público trozos escogidos de las obras de Fernández Caballero, «El Salto del Pasiego», «Gigantes y Cabezudos» y la «Alborada de Señor Joaquín». Fue un gran éxito para los cultos profesores de la banda del Sevilla.

A continuación don Fulgencio Saura cantó con mucho acierto la romanza de baritono de «El salto del pasiego», escuchando muchos aplausos. La encantadora señorita Lolita Díez Cruz cantó con delicado tino y armoniosa voz el val de «Chateau Margaux», don Jorge Reig, interpretó admirablemente la romanza de tenor de «El Salto del Pasiego» y la bellísima señorita Caridad Zaplana, tiple de grandes méritos, cantó una canción inédita de «La Chacharera» que gustó muchísimo.

La señorita Díez, el señor Reig y la señorita Zaplana arrancaron justas ovaciones.

Luego de un breve intermedio se pasó a la representación de la lindísima zarzuela letra de Miguel Echegaray y música de Fernández Caballero «La Viejecita», obra interpretada por un cuadro verdaderamente infatigable.

Al aparecer en escena los pequeños estalló una clamorosa ovación que duró varios minutos.

Durante la representación de la zarzuela el público interrumpió repetidas veces las escenas tributando homenajes cariñosos a los simpáticos artistas.

Las más bellas niñas, Josefina Martínez y Remedios Navarro en sus papeles de Carlos y Luisa estuvieron

felicitados y merecieron los más cálidos aplausos del selecto público, quien igualmente aplaudió por sus aciertos a los simpáticos niños Enrique y Manuel Martínez, Manuel Bayarri, Avelino Navarro, Pepito Pérez, Jerónimo Crespo y Francisco Aguirre intérpretes con las primeras de esta hermosa zarzuela.

Los grupos de dragones ingleses, Damas y oficiales españoles representados por niñas y niños cuyos nombres ya dimos, entusiasmaron al público que apaludó mucho a los pequeños artistas.

Y tras breve descanso y con el entusiasmo latente en las almas del escogido auditorio, pasamos a la representación del primer acto de esta joya musical de nuestro glorioso Fernández Caballero «La Marsellesa». El público estalló en aplausos al alzarse el telón.

Fue una verdadera maravilla la interpretación de este primer acto de «La Marsellesa». Hizo de Flora, Lolita Díez que deleitó a la concurrencia con su fino caudal de voz. De Magdalena Dietrich, actuó Caridad Zaplana que estuvo inmensa como artista y como cantante arrancando ovaciones delirantes. En Marquessa de Valmy, admirable estuvo nuestra apaludidísima Anita Puig que alcanzó otro nuevo triunfo.

Jorge Reig, de extraordinarias facultades de voz, entusiasmó al público y arrancó ovaciones cariñosas en distintos momentos de su actuación.

Muy bien, admirablemente bien Fulgencio Saura, Enrique Bevir y José Gómez Cifazares, intérpretes de los restantes papeles de la obra. Fueron aplaudidísimos.

Y los coros! Qué encanto, qué deslumbramiento! El de Ascañas compuesto por las más bellas señoritas de nuestra privilegiada tierra no pudo presentarse mejor ni trabajar con más acierto y entusiasmo. El de sacianos, armonioso, perfecto y ajustado en toda la labor. Y lo mismo decimos del encantador coro de niños que contribuyó con inteligencia y entusiasmo al brillante éxito de la representación del primer acto de «La Marsellesa» interrumpido varias veces por los aplausos del público.

Al terminar la fiesta y bajarse el telón sonó una ovación prolongada y cariñosa en homenaje a todos los felices intérpretes, participando de estos aplausos sinceros y efusivos las inteligentes Presidenta y Vicepresidenta doña Rosario López Ayllón de Soler y doña Dolores Medina de Llanos, así como el infatigable director de orquesta don Manuel Massotti y Director inteligente de Escena don Carlos Barrenas.

El público salió del Romea satisfechísimo de la brillantez del espectáculo, rindiendo calurosos elogios a los organizadores.

Nuestro aplauso

Indudablemente el festival celebrado anoche en Romea, organizado por nuestro querido amigo el dignísimo Presidente de la Junta ejecutiva de Monumento a Fernández Caballero y Director del Conservatorio don Emilio Díez de Revenga, constituye un franco éxito económico y un brillante triunfo artístico.

Nuestra felicitación y nuestro aplauso cariñoso para las distinguidas damas señoras de Soler y Llanos que con tanto entusiasmo y actividad han trabajado; para el señor Díez de Revenga que ha visto recompensados con el éxito de la fiesta, sus grandes desvelos y esfuerzos; y también nuestro aplauso para los señores Massotti que ha realizado una

labor árdua preparando a los artistas y dirigiendo la orquesta, Barrenas que trabajó mucho y con todo acierto; Antonio Aguilera y Fernando Hervás y los transportes Eugenio Ubeda el veterano don Pedro Gómez, y a don Miguel Prado que aportó también su loable ayuda.

Y no hemos de regatear el aplauso que merecen los elementos musicales que han prestado desinteresadamente su concurso al festival.

La Presidenta de la fiesta señora de Soler ha sido obsequiada por los artistas de la compañía con un precioso regalo.

Después de la función se celebró en el salón de fiestas del Casino un baile en honor de las señoritas de tan distinguida compañía, resultando brillantísimo.

En vista del definitivo éxito obtenido en la función y para satisfacer muy justos deseos de muchas familias que ayer no pudieron encontrar localidades, el hermoso festival se repetirá el próximo domingo por la tarde a precios populares.

De Cartagena

Cartagena está de enhorabuena. Según lo acordado por la Junta de Obras del Puerto—en su última sesión—se verificarán obras de una importancia capital cuyos resultados pronto se harán patentes.

La cantidad total del proyecto—el cual está en tramitación en el Ministerio de Fomento—asciende a pesetas 1.750.000. Se invertirán en la adquisición de material y en la realización de varias reparaciones y obras en los muelles.

Consistirán dichas mejoras, en la pavimentación del último trozo del muelle de Alfonso XII, y en la proyección hacia el barrio de Santa Lucía, de la línea férrea, dedicada al tráfico de mercancías y minera es.

Además se dotará al muelle de una magnífica grúa eléctrica de seis toneladas; de un remolcador para el servicio interior de la bahía, y se ampliarán los tinglados existentes.

También; y gracias a las gestiones de la Junta y de su digno presidente, se aprobó por Real Orden el presupuesto de 398.602 pesetas, destinadas al edificio de la Aduana, cuyas obras empezarán en cuanto se adjudiquen en pública subasta.

La Junta de Obras del Puerto es digna de todo género de alabanzas por sus intervenciones en favor de los intereses marítimos y comerciales de la ciudad.—C.

Atropelo

Ayer, un automóvil de servicio público de la empresa Die-Zechini, arrolló en la Alameda de San Antonio Abad, al vecino de esta ciudad Juan Pernias Bascuñana de 29 años de edad.

Fue asistido en el Hospital de la Caridad de una herida contusa en la mano derecha y erosiones en el frontal.

Una vez practicada la cura pasó a su domicilio.

La Asociación de la Prensa

El otro día, se reunieron en el local de la Sociedad Económica, los periodistas y escritores cartageneros, con objeto de cambiar impresiones respecto a la organización en esta ciudad, de la Asociación de la Prensa.

Quedó nombrada una Comisión integrada por los señores Pelayo, Nevado, Puig Campiño y Chiralt, quienes llevarán a cabo las gestiones necesarias.

2-I-28

Lo más elegante en Cinturones, Ligas y Tirantes, lo encontrareis en la abaniquería BAYNELLY Pateria 22

Notas deportivas

Sevilla-Murcia

El próximo domingo se jugará en la Condomina un interesante partido correspondiente ya a las eliminatorias para el campeonato de España; y serán os contendientes el notable equipo, Sevilla F.C. y Real Murcia.

El Sevilla tendrá igual alineación que contra el Betis Balompí, con la sola alteración de que Gabriel volverá a ocupar su puesto en la línea de medios.

En el Murcia se dice que Yasep ocupará la puerta y el resto del equipo se presentará como de costumbre.

Para arbitrar se espera sea designado el señor Colina pedido de común acuerdo.

El señor Colina es árbitro internacional y goza de gran prestigio en nuestra ciudad.

Todos estos atractivos hacen esperar que la entrada sea imponente.

Hoy en el campo del Imperial
En el día de hoy y en el campo de Zarandona se jugará un interesante encuentro entre los primeros equipos Murcia Junior e Imperial F.C. a las tres y media de la tarde.

El hecho de aspirar ambos equipos al título de campeón de su categoría hace esperar que sea lo más interesante este encuentro.

Nota del Real Murcia

La directiva del Real Murcia, para dar facilidades a la afición establecida la taquilla en la Secretaría del Club domicilio del Tiro Nacional, todos los días a partir de hoy, de 7 a 9 de la noche.

Los señores socios, podrán retirar el recibo del mes corriente, el sábado por la noche o domingo por la mañana en la misma secretaría.

LISCANO

Homenaje a don José Mañá Llanos

CUARTA LISTA DE SUSCRIPCION

Suma anterior 2.187.
Don José Caballero, 5
Don D. A. 25
Don Antonio Fontes, 75
Don Manuel Viseras, 10
Don Pedro G. roia Baeza, 5
Don Bartolomé Martínez García, 5
Un Barcelonista, 5
Don Jesús Belmar, 5
Suma y sigue 2.302.

Los aficionados que deseen contribuir a este homenaje pueden entregar sus donativos a don Antonio Rubio, en las oficinas del Palacio del Ford y en la Conserjería del Tiro Nacional dejando su nombre y domicilio para hacerlo constar en el album que ha de entregarse al señor Llanos.

La vida en Palacio

No asisten a la Capilla pública ni la Reina madre ni el Heredero

Por telégrafo de la tarde Madrid.—A las once de la mañana se celebró capilla pública en Palacio y se formaron las acostumbradas comitivas.

En las galerías se situaron infinidad de personas.

El Obispo de Madrid, que iba revestido de Pontifical, bendijo las candelas e hizo entrega de ellas a la familia real.

Entre los concurrentes estaban el embajador de Inglaterra y otros diplomáticos extranjeros.

La Reina Victoria y las infantas vestían con mantilla y el Rey llevaba el uniforme de capitán general. No asistieron el Príncipe de Asturias ni la Reina doña Cristina. Al regresar la comitiva de su recorrido rezó una misa el capellán de altar.



XIV ANIVERSARIO del Ilmo. señor

Don José de Echevarría y López de Sobreviñas
Marqués viudo de Villaiba de los Llanos y de Arneva

Falleció el día 9 de Febrero de 1914

R. I. P.

En sufragio de su alma estará la Vela y Alumbrado mañana 4 y se dirán misas desde las ocho hasta la una en la iglesia de Ntra. Sra. de las Mercedes

Sus hijas; hijos políticos y demás familia,

Ruegan a sus amigos la encomienden a Dios en sus oraciones y asistan a dichos cultos, por lo que les anticipan las gracias.

Murcia 3 de Febrero de 1928.

Hay concedidas indulgencias en la forma acostumbrada. (11)

EL PROBLEMA DEL PAN Y DEL TRIGO

Aunque en estos días pasados hemos comentado con elogio la resolución del Gobierno de no autorizar y la conveniencia de que en estos arduos problemas que tanto afectan a las clases populares intervenga el gobierno nos creemos en el caso de publicar íntegramente la nota oficiosa referente a este importantísimo extremo:

Es injustificada la desorientación que parece acusarse entre los tenedores de trigo, acaso a esta a horas en mayor número comerciantes que agricultores, porque el Gobierno no ha modificado su criterio ni su política en esto. Desde el comienzo de su actuación manifestó bien claramente el firme propósito de garantizar la remuneración a los agricultores cerealistas, y tal fin dió disposiciones que elevaron el precio del trigo de las 32 88 pesetas quintal a los 45 43, según clase y rendimiento, cifras determinadas después de profundos estudios como suficientemente remuneradoras. Pero como era razón y justicia no permitir la elevación proporcional de precio del pan, hubo que estrechar los márgenes de ganancia, entonces abusivos de la molinería y de la panadería. Pero hoy no lo son. Por el contrario, de no haberse venido a fórmulas que en los prebíos son de imposible aplicación por la escasa venta del pan de lujo sobre el que se han hecho pesar las diferencias, estas dos últimas industrias se hubieran arruinado.

Hay, pues, que defenderlas al mismo tiempo que mantener los precios del pan, que nadie aconseja elevar, y para ello es preciso que ni los trigueros en espera de mejor precio, dificulten la provisión de granos a las fábricas, ni estas, esperanzadas con la autorización de importaciones, que nunca se harían sin el pago arancelario íntegro, busquen la excesiva rebaja de los trigos. Las tasas marcadas tienen ya el natural índice de corrección en las calidades y rendimientos y en la situación de los depósitos con relación a los mercados, y nadie mejor que los propios interesados han de apilarlo con completa buena fé, a fin de que las harinas se produzcan a precios que dejen la preciosa ganancia a los fabricantes y a los panaderos, dentro del precio del pan, por ahora absolutamente invariable. Si esto se consigue, el Gobierno no autorizará importaciones mientras no tenga la seguridad de que han de faltar existencias en el mercado nacional, creencia que comparten la mayoría de las personas que conocen de estos asuntos.

Si en todos los problemas económicos puede ser útil el intervencionismo del Estado, en el del precio del pan es ineludible, y deben saber, los que a la producción de trigo y a la fabricación de harinas y pan se dedican, que no son estos negocios de especulación, pero sí, en cambio, de ganancia garantizada, salvo faltas de cosechas u otras circunstancias excep-

BANCO CENTRAL

Alcalá, 31.—MADRID
SUCURSAL EN BURGOS: PRINCIPES ALFONSO, 17 Y 19
Y GONZALEZ ADALID, 4 y 6;
(Edificios de su propiedad).

Capital autorizado. Ptas. 200.000.000.
Capital desembolsado. 60.000.000.
Reservas. 11.959.993'75.

Intereses que se abonon en cuentas corrientes de pesetas

A la vista. 2 1/2 por ciento anual.
Con ocho días de preaviso 3 " " "
A tres meses. 3 1/2 " " "
A seis meses. 4 " " "
A doce meses o más 4 1/2 " " "

Realiza toda clase de operaciones de Banca.
CAJA DE AHORROS: Interés 4 o/o anual

Bastones

cionales. Por eso el Gobierno, por medio del Crédito Agrícola, ha procurado preservar a los labradores de usuras y especulaciones, antes tan frecuentes en el comercio de granos. El intermediario no es admisible en esta clase de negocios, demasiado entorpecidos con la vida de las clases humildes para que se permitan especulaciones ni egísmos. Unlebraría el Gobierno haberse expresado con claridad en los asuntos que trató en esta nota y haber llevado al ánimo ciudadano tranquilidad y estímulo para que todos contribuyan generosamente a la mejor y más fácil vida del país.

Academia de Comercio

dirigida por
Don Federico Diez Puche
Cálculo Mercantil, Teneduría de libros por Partida Doble e Idiomas franceses.
Labores, 14.

Boletín Religioso

Enero-1928

Este mes consta de 29 días.
Está consagrado a la Purificación de Nuestra Señora.

Toque de Aña por la mañana a las cinco y media.
Toque de Oraciones por la tarde a las seis.

Santoral

DIA 3

Viernes.—El Vaso Nicolás Longobardi y San Blas, abogado.

Vela y Alumbrado

Se descubre por la mañana a las ocho.

Se reserva por la tarde a las cuatro y media.

Día 3.—En Capuchina.

Las misas y Estación a Jesús Sacramentado se aplicarán por el eterno descanso del alma de don Juan Martínez A. bacete.

Día 4.—En la Merced.

Jabas, Malacas, Carezos Junco, Caña Ebano, Koren, Ingleses legítimos, Recibidos últimos modelos.
Abarriquería de
ENRIQUE RAYNELI—Platería 22.

Diputación Provincial

Recuerdos de la Comisión Permanente

Celebró sesión la Comisión permanente con la Presidencia de don José Ibañez Marín y asistiendo los diputados don Juan Hernández Castillo, don Manuel Clavijo y Excelesisimo señor Duque de Huete.

Quedó enterada la Corporación de las disposiciones insertas en la «Gaceta», relativas a las reclamaciones contra acuerdos de Diputaciones en materia de cédulas personales y la referente al sostenimiento por las Diputaciones de los Tribunales Contenciosos Administrativos.

Fué aprobada la distribución de fondos para el mes de febrero.

Se acordó que costara en acta el sentimiento que produce a la Corporación la renuncia del ingeniero señor Luchase de la sección de Obras y Vías provinciales.

Se aprobó la cuenta de desgajes del Ayuntamiento de La Unión correspondiente al cuarto trimestre de 1927.

Se concedió ingreso en el Manicomio provincial, cuando el número de los acogidos lo permita a tres presuntas dementes, cuyos expedientes están tramitados en forma legal.

Fueron prorrogados hasta 30 de junio próximo las pensiones que vienen disfrutando tres estudiantes, un músico y un obrero.

Se acordó que se provea por oposición la plaza de Farmacéutico del Hospital provincial, designándose el siguiente Tribunal: Presidente el de la Excmo. Diputación; vocales, don Manuel Manzanares, farmacia; don Antonio Hernández Ros, médico; don Gregorio Montesinos, director del Hospital; don Ignacio Martí y Robles, catedrático.

También se acordó proveer por oposición, cuyos ejercicios se celebrarán en Madrid, varias plazas de facultativos designándose los siguientes Tribunales:

Para Director clínico del Manicomio provincial:

Banco Español de Crédito

Sucursal de Murcia
CAJA DE AHORROS
Intereses 4 o/o

Las imposiciones devenga intereses desde el día siguiente de efectuadas.

Horas de Caja: de 9 a 1.

Pascual García Ibáñez

VINOS Y ALCOHOLES
VERMOUT TORINO «GARCIA»

Y E C L A

Ayuntamiento

Orden del día para la sesión de hoy viernes

Secretaría

Acta de la sesión anterior.
Boletines y Gacetas.
Comunicaciones varias.
Extracto de acuerdos adoptados por la C. M. P. en el mes de Enero.

Hacienda

Cuentas y pagos.
Informe en la reclamación de don Blas García al arbitrio sobre entrada de carruajes en edificios particulares.
Id. en la id. de doña Francisca Cano al arbitrio sobre inquilinato.

Id. en la id. de don Sotero de San Nicolás, reclamando el pago de haberes.

Id. en la id. de don José Nicolás Gómez, reclamando al padrón sobre establecimientos que requieren vigilancia especial.

Id. en la id. de don Francisco Zambrón, reclamando al padrón de carruajes.

Id. en la id. de don Isidro López reclamando al padrón de carruajes.
Id. en la id. de don Jesús Gil interesando en la elevación de recibos por el arbitrio sobre establecimientos que requieren vigilancia especial.

Id. en la id. de don Francisco García, reclamando al arbitrio de inquilinato.

Id. en la id. de don Antonio Muelas, reclamando al impuesto de Plus Valía.

Id. en la id. de don Gustavo Texeira, solicitando subvención para su obra «Guía de Murcia».

Instancia de don Juan Ruiz Pérez, solicitando abono de alquileres por el local de la Escuela de la Era Alta.

Reformas de Murcia

Expdiente promovido para adquirir mediante concurso material y herramienta para limpieza del alcantarillado.

Propios

Instancia del Presidente de la Federación de Dependientes de Comercio y Banca, solicitando autorización para celebrar tres bailes de máscaras en el Teatro Romea.

Personal y gobierno interior

Instancia de don Vicente García Muñoz solicitando la excedencia en su cargo de Oficial de la Secretaría Municipal.

Presidente, el de la Excmo. Diputación provincial. Vocales, don José Sancho Banus, Mélico H. provincial de Madrid. Doctor don Juan Estellez. Don Salvador Pascual, Catedrático de Madrid. Don Antonio García Martínez, Director del Manicomio.
Encargado de la sección de Radiología:

Presidente, el de la Excmo. Diputación provincial. Vocales, doctor don Emilio Larru, de Madrid. Doctor don Julián Baterra del H. provincial de Madrid. Doctor don Enrique de Salamanca, Catedrático de Madrid. Don Antonio Hernández Ros Godorniu, Médico.

Encargado de la Sección de Bacteriología:

Presidente, el de la Excmo. Diputación provincial. Vocales, doctor don Manuel Tapia, Director del H. del Rey. Don Gustavo Pittaluga, Catedrático. Doctor don Antonio Ruíz Falcó, del Instituto de Alfonso XIII. Don Antonio Hernández Ros Godorniu, Médico.

Encargado de la Sección de Oftalmología:

Presidente, el de la Excmo. Diputación provincial. Vocales don Baldomero Castresana, del Instituto Oftalmico de Madrid. Don Sinfoniano García Mansilla, del H. gener. I. Doctor don Mariano Arnau Morat, de Madrid. Doctor don Enrique de Salamanca, Catedrático de Madrid.

Se acordó hacer constar en actas y telegrafiar a la familia el duelo que había producido la muerte de la empuñada doña María Guerrero.

Se concedió un donativo al Asilo de las Hermanitas de los pobres con motivo del 50 aniversario de su fundación.

También se acordó costear en el presente año, el sostenimiento de una cama en el Sanatorio de la Cruz Roja de esta Capital.

Publicaciones recibidas

Hemos recibido el último número de la «La Novela Mundial», que lleva por título «Marloba».

«Marloba», es una preciosa novela del gran escritor Francisco Camba, la cual es muy interesante pues ofrece un tragedia, provocada voluntariamente por un Destino.

En esta Administración se vende papel viejo

Estadística
Informes en las solicitudes de don José Oñil Alvarez, don Mariano Mecha Jiménez y don Juan Sarrías López pidiendo su inclusión en el Padrón de Habitantes y otros asuntos de Policía Urbana y Policía Rural.

Precios del mercado

DIA 3 DE FEBRERO

LONJA

De los 50 kilos

Patas, 11'00
Tomates, 50'00
Pimientos gordos, 00'00
Bonitos, 7'50
Chirivias 17'50
N. bicules 5'50
Cebolla seca 11'00
Guisantes 40'00
Alcachofas 50'00
Habas 30'00
Ajos secos 20'00
Ajos 12'50
Cardos 12'50

FRUTAS

Melocotones 00'00
Peros 00'00
Peras 65'00
Limones 12'50
Naranjas 17'50
Dátiles 12'50
Lechugas 0'40

DOCEÑA

Cebolla tierna 3'00
Ajos tiernos 3'00
Col 1'75
Coliflores 3'25
Rabanos 0'40

PESCADERIA

Precios por kilos

Merluza 6'00
Pescadilla 4 y 3.
Atún 0'00
Calon 4'00
Pajal 3 y 4
Besugo 00'00
Calamares 8'00
Dorada 3'00
Mujol 0 y 4'00
Salmonete 08'00
Sardinas 1'60
Chirrete, 1'20.

MARISCOS

Langostinos 2'00
Gambas 3'00
Almejas 1'60
Lenguados, 6'00.
Gallo 4'00

Destrucción de insectos

El acreditado sin rival, producto por polvo marca Perreat con bote de hojadesata se han recibido en el

BAZAR MURCIANO

Venta 1'50 ptas.

Se recomienda también los polvos insecticidas LeBlair para las moscas, mosquitos y chinches.

Vente en Bazar Murciano. No olvidar la pasta Mata-Oscara, con garantía, que las destruye.

Tubo 1'50 pesetas
Bazar Murciano y Fin de Siglo

Alfombra limpia barros

De coco legítimo

En el BAZAR MURCIANO

Calzados de abrigo de todas clases en El Bazar Murciano y Fin de Siglo.

cia. Para él era evidente que aquella mujer era una enemiga de Margarita, por lo cual se dijo:
—Esa mujer habrá ido en busca de los Lautal y les habrá solicitado su ayuda para vengarse de la Condesa. Puesto que yo que en ella odiaba era su bodega, es sin duda una rival por lo cual la señora de Bellegarde comprenderá mejor que yo quién pueda ser, y Luis Rosa la reconocerá, pues solo él ha visto su semblante. Esos bandidos de Lautal que están siempre dispues-

tos a toda clase de trabajos, con tal de que se les pague, le han prestado su concurso. Con verdadera habilidad han combinado el robo del carruaje y el rapto de la Condesa, y cuando se ha apoderado de ella, le han conducido aquí donde les esperaba esa mujer. Ella les había precedido, e informada por ellos de la presencia de Luis Rosa en esta casa, se ha encargado de hacerle beber para embriagarle y ponerle en condiciones de que no pudiera darse cuenta de lo que iba a suceder. ¡Ah! ¡Ahora lo comprendo todo! Pero nosotros la atraparemos y a ellos también. Un hecho más a cuenta de lo que algún día han de purgar... ¡los miserables!

Era ya día claro cuando se oyó el ruido de un carruaje en el camino que no estaba lejos de la casa.

Un instante después llegó Chandrá en un carruaje de cuatro asientos y tirado por dos caballos.

Lepalud hizo algunas recomendaciones a Luis Rosa, instándole particularmente a que fuera

desconfiado con los Lautal, y enca gáudole se escribiera todos los días con objeto de prevenirle cuanto sucediera, y después se retiró en compañía de Margarita. Chandrá y el cochero.

La alegría del señor de Bellegarde al encontrar a su mujer, fue igual al dolor y cólera que experimentó cuando supo que aquellos bribones habían intentado contra su vida.

Al volver junto a su marido, Margarita encontró en sí misma suficientes energías para sobreponearse a su doloroso estado; pero no obstante, no tardó mucho en sufrir su organismo una reacción. Declarósele la fiebre y una gran prostración la hizo caer gravemente enferma, como lo declaró el doctor Ravignan que fue llamado inmediatamente.

Por la tarde, travesé, noticias del coche en que los fugitivos de Montreuil habían huido. Un cochero de la misma casa se había encontrado abandonado, fuera de radio de las fortificaciones, del lado de La Capita, y él mismo le había conducido al depósito de la casa.

Lepalud deseó pagar cuanto le pudieran pedir al cochero, ora como multa ya como tiempo empleado como reparación, en la seguridad de ser aprobado por la señora de Bellegarde, le remitió al mismo una suma de quinientos francos.

Casi al mismo tiempo recibí en la calle de Ber in la noticia de que unos guardas del bosque de Vicennes habían encontrado el carruaje y el caballo de la señora de Bellegarde. Un tarjetero que se hallaba en la caja-bolsillo del cupé, les había indicado la propietaria del coche abandonado.

El rapto de la señora de Bellegarde era obra de Camelia y de los Lautal los cuales se habían hecho cómplices suyos, pues tenían interés en su cundarla en su obra de odio, para impedir que la Condesa paralizara con su venganza la tentativa de un timo que habían meditado contra la marquesa de Curciat.

Camelia, que se había separado del conde de Bellegarde por considerarse herida en su amor

El ministro de Uruguay ataca a los Estados Unidos y cree que el puesto de España en América no debe ser inferior al de ningún otro país

FOR TELEGRAMA

Valladolid.—En el salón de actos de la Universidad tuvo lugar la inauguración de un curso de estudios americanistas.

El ministro de Uruguay pronunció el discurso inaugural y atacó a los Estados Unidos, quien—dijo—cree tener derecho a ejercer la tutela aplicando la doctrina de Monroe soamente para sí.

Habló después de la Unión Panamericana que la consideró una ficción y se ocupó a continuación de España para decir que el puesto de esta nación en América no debe ser inferior al de ningún otro país.

Siempre España—añadió—tendrá el afecto y la consideración que le corresponde por sus grandes tradiciones culturales y el generoso concepto que tiene de las relaciones internacionales, y su capacidad de colaboración será cada día mayor.

Diario de Lorca

Un nombramiento

Torres Quevedo, presidente de la Academia de Ciencias exactas

Por telegrama de la tarde de Madrid. La Academia de Ciencias exactas ha elegido presidente a Torres Quevedo.

Este desempeñaba el cargo de vice presidente y actuaba en funciones de presidente interino desde la muerte del ilustre doctor Carracedo.

Alegria en un hogar...

La mujer de un jornalero da a luz tres criaturas

Y reúne con las anteriores nada menos que catorce

Por telegrama de la tarde de Toledo. En el pueblo de Talavera ha dado a luz tres robustas criaturas la mujer de un jornalero, que precisamente en estos últimos días quedó sin trabajo.

El estado de la madre y de los nacidos es satisfactorio.

En el hogar con este último parto se reúnen catorce hijos que gozan de salud perfecta.

NECROLÓGICAS

Gratitud

En nombre de nuestro estimado amigo don Mariano Ponzó Martínez, de su esposa doña Concepción Candel, y demás familia damos las más expresivas gracias a las numerosas personas que les han acompañado en su penoso camino de defunción de su tía la virtuosa señora doña Elisa Martínez Bou, viuda de Gil de Avalle y asistieron al acto de su entierro.

Al cumplir tan triste encargo reiteramos al señor Ponzó y demás parientes la expresión de nuestro pésame sentidísimo.

Defunción en Barcelona En Barcelona ha fallecido la señora doña Amparo Senante, madre política de nuestro querido amigo don Juan Viudes Fontes.

Acompañamos en la desgracia que sufren al atribulado esposo, hijos e hijas políticos de la finada.

Entierro A las tres de la tarde de ayer y des de la parroquia de San Nicolás de esta ciudad se verificó el entierro de una virtuosa y respetable señora doña Manuela Martínez Ramírez, viuda del que fué nuestro estimado amigo don Antonio María Peláez y Sánchez de Palencia.

Al fúnebre acto acudió numerosa y distinguida concurrencia de amigos y familiares de la familia de la finada, que se asociaron a la justa pena de que sufren por tan dolorosa desgracia.

Al despedirse el duelo en el lugar de costumbre la representación de la familia recibió el testimonio de pésame de los asistentes al entierro.

Descanse en paz el alma de la bondadosa finada y reciban sus atributos hijos nuestros buenos amigos don Antonio, don José María y don Mariano, hijas políticas, nietos, hermanos políticos entre otros nuestro querido amigo don Mariano Peláez y Sánchez de Palencia y demás parientes la expresión reiterada de nuestro sentimiento.

Boda

En casa de los padres de la novia se unieron en matrimonio la bella y distinguida señorita Maravillas Llamas con el bizarro teniente de infantería don Francisco Millán.

Actuaron de padrinos la madre de la novia doña Facunda Campoy y el padre del novio don Juan Millán.

La enamorada pareja salió para el campo.

Que sean felices.

TEATRO ORIZ

A las seis tarde y diez noche. Exito de la compañía de chinos autenticos de Pekin. Faust and Peppi, corobas olímpicos.—Monna Mi, excentrica.—Pepin, saltador.—Troupe See-Hee, equilibristas malabaristas

Para no retrasar los trabajos, teniendo que informar detenidamente a un nuevo asambleista, no se cubrirá la vacante de Maeztu

FOR TELEGRAMA

Madrid.—Se ha acordado no cubrir la vacante que ha dejado en la sección primera Maeztu, ya que de entrar un nuevo vocal precisaría informar detenidamente sobre todo lo actuado y se retrasarían los trabajos.

El dictamen sobre el proyecto de reforma de la Constitución

La sección primera terminó el dictamen de la parte orgánica del proyecto sobre reforma de la Constitución.

Será impreso y se repartirá entre los vocales, enviándose un ejemplar a Primo de Rivera quien acudirá el lunes para informar.

Se ha notificado oficialmente a la Presidencia del Consejo el dictamen sobre reorganización universitaria.

Ruegos que ha aceptado el Gobierno

El Gobierno ha aceptado los siguientes ruegos:

Uno de Castañ sobre la jornada minera, otro de Tarín sobre Ley de vinos, uno de Guerra sobre las inundaciones en Palencia, otro de la señorita Lopez Moncón sobre dignificación del trabajo de la mujer, uno de Martínez Parras sobre abastecimiento de aguas para los pueblos, otro de la señorita Luzzati sobre contribución a las congregaciones dedicadas a la enseñanza y un último de Sotes sobre empleados.

TEATRO CIRCO VILLAR

PALACIO DE LA CINEMATOGRAFIA

PROGRAMA PARA HOY

Estreno de una super producción Metro-Goldwyn titulada

«MIGUELITA»

Preciosa película interpretada por la joven estrella Sal y O'Neill. Completará el programa la graciosísima cómica en dos partes MILLONARIO RANCHERO.

Mañana «El negro que tenía el alma blanca».—E domingo «Genete de guantes».—El lunes «La luca de la Casa» y el jueves «Sangre y Arena».

Del Gobierno civil

El Ayuntamiento de Archena ha dimitido

El gobernador civil señor Amor manifestó que había presentado la dimisión de sus cargos todos los elementos incluso el alcalde, del Ayuntamiento de Archena.

Seguidamente se procederá al nombramiento de nueva corporación municipal.

El acto del domingo en Cieza

También dijo el gobernador que el próximo domingo tendrá lugar en Cieza la inauguración de varias obras de urbanización, a cuyo acto ha sido invitado y seguramente concurrirá. El exgobernador de esta provincia señor Salgado Biempica ha sido igualmente invitado a dicho acto y concurrirá, haciéndosele entrega de una placa que le dedican las autoridades de Cieza.

Ladrones descarados...

En plena calle de San Vicente en Valencia es atracado el ordinario que va a Castellón

Por telegrama de la tarde de Valencia. En la calle de San Vicente y cuando mayor era la animación tres individuos desconocidos atraccaron el ordinario que va a Castellón y que había realizado determinadas compras.

Con gran precipitación le robaron cuanto dinero y objetos llevaba consigo y huyeron.

Varios transeúntes persiguieron a los a los atracadores y detuvieron a uno de ellos.

Se llama Juan Navarro Ramos y es natural de la ciudad de Lorca provincia de Murcia

Espectáculos para hoy

ROMEA

No hay función.

ORTIZ

Exito de la compañía de chinos de Pekin See-Hee.

CIRCO

Estreno de la grandiosa película «Miguelita».

MEDIA LUNA

La preciosa producción cinematográfica «Ropa vieja».

POPULAR

Grandes secciones de Cine permanentemente por tarde y noche.

Labores del Gobierno

En una Nota oficial rechaza la campaña que se viene haciendo en el extranjero contra el monopolio de petróleos

Por telegrama de la noche de Madrid.—De una nota oficial extensa se rechaza por el Gobierno la campaña que en el extranjero se viene realizando para combatir el monopolio de petróleos.

Añade que se ha hecho respetando todos los derechos e indemnizando a los perjudicados.

Desmiente que se prepare el monopolio de cobres.

Consejo de ministros

En el Consejo de anoche se ocuparon los ministros de las huelgas planteadas en Barcelona y por Martínez Anido se comunicaron las últimas impresiones recogidas.

Se aprobaron diversos decretos y entre ellos uno de protección al turismo y otro sobre casas baratas para militares.

El ministro de Hacienda dió cuenta de las impresiones favorables que tiene sobre el empréstito.

De distinto matiz

Un drama de amor.—Un robo importante de alhajas.—Una medida enérgica de un gobernador.—Lo que dice un arzobispo.—Recurso desestimado

Por telegrama de la noche de Gerona.—Un individuo que había sostenido relaciones con una agraciada joven quiso reanudarlas y como tropezara con la negativa de ella le hizo un disparo de escopeta causando graves heridas.

El padre de la muchacha intervino y contra él también disparó el joven, hiriéndolo de gravedad.

Valencia.—En una joyería de la calle de Santa Irene y aprovechando la hora del cierre de a mediodía penetraron unos ladrones que desvalijaron el establecimiento.

Se llevaron 30.000 pesetas en alhajas e intentaron forzar la caja en que se guardaba cerca de medio millón

Se construirá un patio andaluz como vestíbulo al amplio salón de lectura en el que se expondrán las publicaciones que concurren

FOR TELEGRAMA

Madrid.—Se reunió el Comité ejecutivo de la Exposición de la Prensa de Colonia.

Los comisionados señores Danis y Barroso informaron sobre el viaje que han realizado y las negociaciones que entablaron para obtener 1.500 metros de terreno que se destinarán a construir los pabellones de la Prensa ibero americana.

Se aprobó el contrato firmado y se acordó invitar a los periódicos y revistas ibero americanas para que concurren a esta Exposición.

Se editará un Nomenclator de todas las publicaciones ibero americana que concurren.

Para la exposición de turismo se construirá un patio andaluz como vestíbulo a un amplio salón de lectura en que serán expuestas todas las publicaciones que concurren.

de pesetas para operaciones mercantiles.

No lo consiguieron.

Lérida.—El gobernador ha publicado una circular declarando obligatoria la asistencia de los niños a las escuelas y prohibiendo a los propietarios de las fábricas o talleres que admitan a trabajar a quienes no exhiban el certificado de primera enseñanza.

Taragona.—El arzobispo ha dirigido una alocución diciendo que la predicación debe realizarse en el lenguaje del país y respecto al catecismo que debe enseñarse en catalán o castellano según la voluntad de los padres o tutores.

Madrid.—El Supremo desestimó el recurso presentado por Ossorio contra la resolución que le suspendió de ser catedrático de Sa amanca.

Ahora corresponde al Gobierno resolver en definitiva.

La voz de la «Gaceta»

Prorroga el «modus vivendi» con Irlanda

Por telegrama de la noche de Madrid.—La Gaceta publica entre otras disposiciones de menos interés las siguientes: Una prorroga del tratado de nación más favorecida entre Turquía y España.

Otra prorroga del modus vivendi de concert con Irlanda hasta tanto no se celebre el convenio que actualmente se está estudiando.

Los dramas de la velocidad

Un automóvil arrolla a un carrito y mata al repartidor de encargos que lo conducía

Por telegrama de la tarde de Madrid.—En la carretera de Coruña un automóvil que marchaba velozmente arrolló a un carrito de encargos.

El encontronazo fué tan tremendo que el repartidor que lo conducía llamado Antonio Joga quedó muerto.

El jornalero que acompañaba al muerto empujando al carro sufrió lesiones de gravedad.

El conductor fué detenido.

El futbol en España

El Deportivo Alavés queda subcampeón de Vizcaya

Por telegrama de la noche de Bilbao.—El Deportivo Alavés jugó contra el Baracaldo un partido decisivo para el segundo puesto de la clasificación regional de campeonato.

Venció el Deportivo Alavés y quedó subcampeón de Vizcaya.

Barcelona.—El Deportivo Europa jugó contra Mahón y venció aquel por 3 a 2.

Madrid.—El Patria de Badajoz jugó un segundo partido de campeonato contra el Real Madrid. Este era el que debía jugarse en Extremadura.

Venció el Madrid por 3 a 1.

Los asambleistas de Cádiz hablan con Primo de Rivera y con este y Tetuán los aviadores peruanos

Por telegrama de la tarde de Madrid.—Los asambleistas de Cádiz visitaron a Primo de Rivera y les hablaron de plan de construcción de escuelas que van a llevar a la práctica de acuerdo con Calvo.

Piensen que se construyan en aquella capital 210 escuelas con las aportaciones de las organizaciones oficiales y particulares. En el presupuesto se consignará también una importante cantidad para estas obras.

Los aviadores peruanos estuvieron conversando con el jefe del Gobierno y con el ministro de Hacienda.

Calvo Sotelo y el general Ruiz Trillo también estuvieron hablando con el marqués de Estelá.

LA BOLSA

Por telegrama de la noche de COTIZACIÓN DEL DIA 2

Table with 2 columns: Instrument and Price. Includes Interior 4%, Amortizable 5%, Amortizable 4%, Bancó de España, Tabacos, Francos, Libras, Dollars, Liras.

NOTICIAS

«Macaco»

Con este título ha aparecido en Madrid y hemos recibido el primer número, una aménisima revista semanal dedicada a los niños, de cuya publicación es propietario don Luis Montiel y Director el celebre dibujante K. Hito.

Contiene abundancia de planas en color, dibujos muy graciosos y cuentos y artículos de un agradable sabor infantil.

Deseamos a la nueva Revista largos años de vida próspera.

Viejero

Ha salido para Almería y Granada nuestro querido amigo don Faustino Bincón del Busto.

PRONTO EL FANTASMA DEL LOUVRE



Nadie puede contestar a esta pregunta: ¿Quién es Belfegor, el fantasma del Louvre?